

## 学校再編についての意見交換会 意見等の要旨

対象：不動堂中学校保護者等

開催日時：平成28年9月29日（木）午後7時00分～

会場：不動堂中学校図書室

参加者数：7人

（保護者等）

涌谷中学校と箕岳中学校の統合ではその後どのようにスクールバスを運行しているのか。その他の市町村についてもどのようにスクールバスを運行しているか具体的に知りたい。

中学生になれば競争心がないと社会に出るに当たって、生徒がいっぱいいた方がいいが、遠くなればなるほど親の負担や心配は増えるので。

（教育委員会）

涌谷町では5台の車両を新たに購入し、朝1便、夕方2便で送迎しているようだ。

（保護者等）

朝が1便であれば部活の朝練（早朝練習）はどうするのか。学校全体で朝練を禁止するなどしていただかないと、やる部とやらない部が発生したり、親の負担や不公平感が出てくるのではないか。

（教育委員会）

その通りだと思う。

（保護者等）

土・日の送迎は現状でもそれぞれの家庭で送迎している。土・日もスクールバスを運行すればいいが、なければこれまで親の負担となり、距離が遠ければ負担が増えることになる。

（保護者等）

土・日も部活があることを前提にすれば、土・日もスクールバスを運行していただきたい。

（教育委員会）

部活動を中学校の教育活動と考えれば土・日の部活動にもスクールバスの運行は必要かもしれない。

（保護者等）

自転車で通う範囲も広くなれば自転車通学の安全確保も必要ではないか。

（教育委員会）

もちろん、徒歩や自転車の通学路の整備も必要だ。

（保護者等）

現状を見ても通学路は危険なところもあるので、それが距離が遠くなって時間がかかれないかなおさらだ。

(教育委員会)

狭い道路が多いので危険な箇所も多いかと思う。できるだけ対応したい。

(保護者等)

南郷地区の保護者の意見はどうだったか。パターン1の意見が多いとのことだが、私たちとして遠いイメージがあるのだが。

(教育委員会)

平坦な地形であり農道が多い事からも、南郷地区は距離がある割には時間的には遠くないと思っている。南郷の保護者の中には、統合して子どもたちを少し厳しくもませたいというような意見が多かったと受け止めている。3校を1校をとという考えが多いのではないか。

(保護者等)

やはり、PTAの役員なんか決めるときでも最初から入っていた方がスムーズな感じはある。途中からはしんどい。

(保護者等)

デメリットにも書いている交友関係が気になる。仙台の大きい学校から転校させてきたが、そこでは同じ学校の生徒すらわからなかった。こっちに来てからの方が、逆に狭い範囲であるがゆえに交友関係は広くなったように感じる。

大人数になればやはりいじめや不登校などは増えるのではないかと思う。

(教育委員会)

いじめ、不登校というのは今、大きな問題だ。パーフェクトにいかないにしても、生徒指導等きちっと対応しなければならない

(保護者等)

私は青生小学校区だが、幼稚園が無くなった時点で、小学校も一緒に統合してもよかったのではないかと思った。結局、幼稚園一緒に、小学校で離れて、中学校でまた一緒になるとなるよりも・・・。

(教育委員会)

幼稚園を卒園したら同じ小学校に入学させたいという考えの親御さんは多いようだ。小学校の再編についてはそれぞれ個別のケースで対応していきたい。

(教育委員会)

こうした中学校の再編について家族の中で話題になることはあるか。

(保護者等)

自分の子どもの末の子がいま中学生なので、家族の中では再編の話題はあまりしない。

(保護者等)

私は上の子どもと下の子どもの年齢は離れているので、小学校、中学校をずっと見てきた。  
(保護者等)

現状を見れば、部活動が少ない。3校が統合して400人、500人の規模の中学校になれば部活も充実するので良いのではないか。

(保護者等)

上の娘がこっちに転校してきた時に、部活動が少ないのがっかりした。やりたい部活動に入れないというのが現状だった。

(保護者等)

中学校の再編に関心が薄い親御さんも多いようだ。これで大丈夫かなと心配になるときもある。今日この場にきた人たちが少しずつでいいからまわりの人たちに情報を発信していけばいいのではないか。

(教育委員会)

是非、お願いしたい。学校の場所とか、内容が具体的になってくれば、もう少しは関心を示すのかもしれない。

(保護者等)

やはり、情報としてある程度のめどが欲しい。

(保護者等)

説明会や意見交換会に行っても、「再編ありき」で言われて終わりだろうという気持ちになっている人が多いので、そう盛り上がらない(関心が出てこない)のではないか。また、将来の生徒数から言えば仕方ないのかな、という気持ちもあるのではないかと思う。

(保護者等)

スクールバスの話も出たが、朝練、大会前の部活動の練習の延長、せめて、そこには対応していただきたい。

(保護者等)

中総体の郡内の学校数が減ることで、県大会の出場枠はどうなるのか。

(教育委員会)

中総体は別の組織で運営されている。1市4町の教育長の会議で話題に出し、中総体を運営している組織へ美里町の要望、意見を出していく。

(保護者等)

町で30人未満学級を行った場合、美里町単独で教員を採用することになるが、その時の待遇などは県派遣の教員と同じなのか。

(教育委員会)

同等以上の待遇で優秀な人材を確保しなければならない。

